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ООО "Управдом "Дубна"
Официальный сайт: 
http://ооо-управдом-дубна.рф 
upravdom_dubna@mail.ru
Режим работы:  
понедельник – пятница с 8.00 до 17.00 
перерыв – с 12.00 до 13.00

Контактные телефоны:  
215-07-75 – многоканальный  

219-47-71 – техники,  
отдел эксплуатации (правый берег)
Аварийно-диспетчерская служба:
212-77-97, 8-916-467-46-70

ООО "ЧЕРНАЯ РЕЧКА"
Официальный сайт:  
http://ооо-управдом-чернаяречка.рф 
upravdomchrdubna@mail.ru 
Режим работы: 
понедельник – пятница с 8.00 до 17.00 
перерыв – с 12.00 до 13.00

Контактные телефоны:  
212-15-35 – тел/факс  

215-07-75 – многоканальный  
219-47-71 – отдел эксплуатации
Аварийно-диспетчерская служба:
212-77-97, 8-916-467-46-70 

ООО ГЕУК "Дубна"
Официальный сайт: http://www.geuk.ru

info@geuk.ru, du3@geuk.ru
ПРАВЫЙ БЕРЕГ, центральный офис:  

тел. 215-07-75 – общий 
ЛЕВЫЙ БЕРЕГ, отдел эксплуатации: 

тел. 215-08-75 – общий, 212-56-07 – начальник 
Режим работы офисов:  

понедельник – пятница с 8.00 до 17.00  
перерыв – с 12.00 до 13.00

Единая аварийно-диспетчерская служба:  
212-77-97, 215-05-20, 8-916-467-46-70, 

8-967-044-43-18

ООО СО "Волжская"
Официальный сайт:  

http://со-квартал.рф 
ooosokvartal@mail.ru

Режим работы:  
понедельник – пятница с 8.00 до 17.00  

перерыв – с 12.00 до 13.00

Контактные телефоны:  
212-15-35 – тел/факс  

215-07-75 – многоканальный 
219-47-71 – отдел эксплуатации
Аварийно-диспетчерская служба:
212-77-97, 8-916-467-46-70  

Афоризм для заголовка 
статьи выбран отнюдь 
не случайно, он как 
призыв и аргументация  
к здравому смыслу, 
когда в решающий для 
дела момент ни планы, 
ни людей не меняют.

Казалось, в городе в сфере 
управления многоквартирным 
жилым фондом только-только 
наметилось равновесие. Тонкое, 
шаткое, но равновесие. Стали 
забываться времена двойных-
тройных квитанций, времена не-
здоровой борьбы пришедших на 
рынок жилищно-коммунальных 
услуг города чужаков. С тех пор, 
кто помнит, фамилия Клипиков 
стала для горожан нарицатель-
ной: клипиковы объединили в 
себе всех мошенников, времен-
щиков, главной целью которых 
стали обман жителей и нажива…  

На исходе сентябрь 2019 года. 
На рынке управления много-
квартирными домами города 
девять месяцев как действует 
муниципальное бюджетное уч-
реждение "Центр хозяйственного 
обслуживания администрации 
города" - МБУ ЦХО, единственным 
учредителем которого значится 
дубненская администрация.

Получение лицензии на управ-
ление домами, если следовать 
требованиям и разъяснениям 
Минстроя России, необходимо 
для привлечения подобных уч-
реждений к управлению много-
квартирными домами на вре-
менной основе, до определения 
администрацией города по ре-
зультатам открытого конкурса 
постоянной управляющей орга-
низации в отношении домов, в 
которых Комиссией муниципаль-
ного образования установлен 
факт отсутствия управляющей 
организации, то есть домов без 
управления. 

Такие дома в Дубне есть, но, 
похоже, городская администрация 
ставит перед собой иную цель: 
создание единой муниципальной 
управляющей организации. По-
этому дома старые и неперспек-
тивные по-прежнему остаются без 
управления, а для переголосовки 

выбираются благополучные дома, 
в которых вопросов, связанных 
с управлением, не возникает: 
договор управления исполняет-
ся, работы ведутся, платежная 
дисциплина жителей высокая, у 
управляющей компании отсут-
ствуют просроченные долги перед 
ресурсниками.  

В настоящее время, например, 
активную деятельность МБУ ЦХО 
развел в отношении одного из 
благополучных домов, управля-
емых ГЕУК "Дубна". Наступле-
ние на управляющую компанию 
объявлено по всем фронтам, с 
привлечением всех имеющихся 
ресурсов, в том числе и админи-
стративного. 

Со страниц и экранов местных 
средств массовой информации 
звучат предложения выбирать 
МБУ ЦХО, поступают обращения 
в контролирующие органы с ини-

циативой бесконечных проверок 
действующих на рынке управляю-
щих организаций, администраци-
ей инициируются общие собрания 
по переизбранию действующих 
компаний на новую и т.п. 

По-моему, налицо создание 
преимущественных условий для 
муниципального бюджетного 
учреждения, что приводит к огра-
ничению конкуренции для других 
компаний. За время своего суще-
ствования путем переголосования 
(раскачивания ситуации) МБУ 
ЦХО получил в управление не-
большой дом на 16 квартир на ул. 
Ленина, которым ранее управляла 
УК ГЕУК "Дубна". 

При этом дом, по мнению неко-
торых его жителей, добросовест-
но обслуживался управляющей 
компанией в соответствии с до-
говором управления, и собствен-
ники помещений получали весь 

комплекс услуг и работ, в свою 
очередь исправно оплачивая 
коммунальные услуги и взносы за 
содержание и ремонт…

На сегодняшний день админи-
страция города инициирует уже 
собрание в "пентагоне" (самый 
большой дом в городе) по вопросу 
смены управляющей компании. 
Зачем? Цель весьма прозрачна: 
заполучить в управление 19-подъ-
ездный дом с более чем 600 квар-
тирами. Здесь, как говорится, и 
комментарии излишни: сравните 
16 и 600. 

На вопрос, как все эти дей-
ствия со стороны администрации 
города соотносятся с федераль-
ным законом о защите конкурен-
ции (№ 135-ФЗ), ответ лежит на 
поверхности: грубо его нарушают.

В противном случае, если 
бюджетное учреждение выходит 
на рынок как самостоятельный 

хозяйствующий субъект и пыта-
ется с помощью администрации 
заменить уже присутствующие 
управляющие компании путем 
переголосования и расторжения 
действующих договоров управ-
ления, то это ведет к подмене 
основной цели муниципального 
учреждения – социальной (под-
держание дома, оставшегося без 
управления, до появления посто-
янного управленца)…

Редакция газеты "Вестник 
Управляющих компаний" вы-
яснила, как в настоящее вре-
мя "поживает" дом по адресу: 
Тверская, дом №9, управля-
емый ООО "ГЕУК "Дубна". 
Подробности в интервью с 
директором управляющей 
компании Антоном Ильиным 
на с.2. 
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Коней на переправе не меняют… 
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Сентябрь на исходе, самое 
время подвести промежуточные 
итоги работы команды 
управляющей компании ГЕУК 
"Дубна" (ею, кстати, управляется 
самое большое количество 
многоквартирных домов  
в городе) на примере самого 
большого дома в управлении – 
дома №9 на ул. Тверской. 

Тем более что управляющую компанию 
не так давно возглавил новый директор 
Антон Николаевич Ильин, с которым мы и 
беседуем о достижениях, проблемах, пла-
нах и перспективах развития в отношении 
этого дома. 

Запорная арматура, 
трубы, ремонт 
подъездов…

- Насколько знаю, в доме существо-
вала проблема с отключением воды, 
когда требовалось для проведения 
работ отключить подачу воды в одну 
квартиру, отключали чуть ли не весь 
дом. Удалось исправить ситуацию? – 
поинтересовались мы.

- Наша управляющая компания обслу-
живает дом с середины 2015 года. И это 
была очень серьезная проблема: в доме не 
работала запорная арматура по отключению 
стояков горячего, холодного водоснабжения 
и отопления. У предыдущей управляющей 
компании была заведена практика по сре-
дам отключать весь дом на целый день, 
чтобы проводить какие-то технические ра-
боты. То есть из-за работ в одной квартире 
страдали жители нескольких подъездов. 
Вопиющий случай, и мы сразу постарались 
этот момент исключить.

Провели большую работу и привели за-
порную арматуру в нормальное состояние. 
На сегодня если нужно, например, заменить 
стояк в одной квартире, то отключается 
только этот стояк, ни жильцы подъезда, ни 
тем более дома не страдают, - ответил ру-
ководитель управляющей компании.

- Дому около 40 лет, далеко не юный 
возраст, трубы, наверняка, не в очень 
хорошем состоянии… 

- Мы также поменяли большое коли-
чество труб магистрального водопровода 
холодной и горячей воды, к сожалению, по-
менять все сразу не получается, и работы 
еще остается очень много.

Кроме того, на сегодняшний день за-
менили несколько труб канализационных 
выпусков от дома до колодца, потому что 
от частых засоров страдал подвал дома, 
страдали от запаха жители первых этажей. 

Отремонтировали места примыкания 
кровли в 3, 4 и 14 подъездах, солярии (ко-
зырьки) над входом во 2 и 5 подъезды. 

Все это было сделано только в этом го-
ду. Еще до конца года у нас запланирован 
ремонт 4, 5 и 18 подъездов с заменой по-
чтовых ящиков и оконных створов, ремонт 
кирпичной кладки, устранение трещин в 
стяжке, ремонт цоколя и отмостки отдель-
ными местами, ремонт крылец 4 и 12 подъ-
ездов, ремонт машинных отделений, где 
расположено лифтовое оборудование, в 7, 
8, 13 и 17 подъездах.

Также частично заменим канализаци-
онные стояки диаметром 50 мм на 100 мм, 
потому что они морально устарели и не 
справляются с объемами воды, проходящи-
ми через них. Приведем в порядок деревья 
во дворе и с лицевой стороны дома, сухие 
спилим, здоровые кронируем, - подытожил 
Антон Николаевич.

Совет избран  
и приступил к работе 

- Можно поздравить жителей само-
го большого дома в городе с тем, что 
здесь наконец-то появился совет дома? 

- Действительно можно поздравить. 
Коллектив управляющей компании провел 
серьезнейшую работу, чтобы выборы совета 

дома состоялись, и в настоящее время со-
вет, куда вошли 11 человек, начал работать. 
Все прекрасно понимают: выбрать совет в 
доме, где три-четыре подъезда, это один 
уровень сложности, а там, где 19 подъездов, 
считаю, это высший пилотаж. Очень сложно 
было выбрать, но в то же время именно в 
таком доме совет необходим как воздух, он 
заказчик от всех 19 подъездов, и мы должны 
с ним взаимодействовать непосредственно. 

- Контакт с вновь избранным сове-
том уже состоялся?

- Мы встречались с советом дома, об-
судили работу компании как за весь срок 
управления, так и на будущее, в том числе 
и текущий ремонт. С представителем совета 
поднимались на крышу дома, обследовали 
кровлю, убедились, что она в общем и целом 
находится в хорошем состоянии, проблем 
с протечками дом №9 на ул. Тверской не 
имеет.

Выходили в подвал с обследованием 
ВИСов, внутренних инженерных систем 
(отопление, канализация, холодная и 
горячая вода), для принятия решения по 
дальнейшему их ремонту. Когда в доме 
есть совет, работа выходит на новый уро-
вень, она упрощается, возникает диалог с 
жителями. В процессе обсуждения приходит 
правильное решение, что нужно сделать в 
доме в первую очередь.

- Какие предложения, к примеру, по-
ступили управляющей компании от 
жителей? 

- Например, предложили заварить мусо-
ропроводы. В новых домах они, кстати, уже 
не проектируются и не строятся. Жильцы 
предложили оборудовать контейнерные 
площадки во дворе, но вопрос непростой и 
требует участия не только собственников и 
представителей управляющей компании, но 
и других организаций. Сейчас этот вопрос 
прорабатывается, для его решения требует-
ся время, - уточнил директор ГЕУК "Дубна". 

Кстати, за лето 2019 года в домах, 
управляемых ГЕУКом, было выбрано бо-
лее 30 советов домов. Огромная работа, 
которая проводится сотрудниками во 
внерабочее время, когда люди вернулись 
домой, в другое время собрания назначать 
просто нецелесообразно. 

Выбираем спецсчет! 
- Дом №9 на Тверской очень большой 

и относительно не старый, в городе 
есть и более старые. Получается, 
что Фонд капремонта дом на ближай-
шие годы вряд ли включит в список на 
капитальный ремонт, а ведь с него в 
общий котел собирается достаточно 
денег, которыми в итоге субсидируют 
ремонты других домов, более старых. 
Наверное, это не очень правильно. Как 
Вы думаете, здесь создание специ-
ального счета было бы актуальным 
решением? 

- От собственников, как на собраниях 
во дворе дома, так и на встречах с вновь 
избранным советом дома, этот вопрос ста-
вился. Конечно, решение для жителей здесь 
более чем актуально. Деньгами, которые 
аккумулируются на специальном счете, рас-
поряжаются жители, собравшие эти деньги, 
чтобы они пошли непосредственно на ре-
монт именно их дома. В настоящее время 
планируется процедура переголосования на 
спецсчет (на нее уходит в среднем от 4 до 6 
месяцев), потом Фонд капитального ремон-
та в свою очередь должен накопленные за 
все годы деньги перевести на этот спецсчет 
(это тоже небыстрая процедура).

- Имеется ли у наших управляющих 
компаний опыт работы со спецсчета-
ми?

- У нас есть удачный опыт. В нескольких 
домах мы провели капитальный ремонт 
кровли (он жителям обошелся дешевле, 
чем если бы его делал Фонд капитального 
ремонта). Жители этих домов остались до-
вольны проведением капремонта, так как мы 
использовали материал особой прочности, 
на который дается гарантия в 10 лет, но, как 
правило, он служит дольше – 20 - 25 лет.

Все процедуры от определения вида 
работ до подготовки проектно-сметной до-
кументации, выход на торговую площадку, 
согласование цены – все это проводилось 
совместно с советами домов, с собствен-
никами, то есть информация для жителей 
всегда была в открытом доступе, и они в 
любой момент могли отследить любой из 
этапов. 

Опыт проведения ремонтов по спецсчету 
показал, что это дело стоящее, требующее 
меньших затрат от собственников и более 
прозрачный и контролируемый процесс, 
нежели, когда это происходит из Фонда 
капремонта. Там подрядчик выбирается 
для нескольких городов и даже районов, на-
пример, по северо-западному направлению 
работают всего 2-3 подрядчика. Они берут 
на себя большой объем работ, но не всегда 
могут его выполнить. У нас некоторые ра-
боты по капремонтам, проводимым Фондом 
не выполнены даже за 2017 год, - заключил 
Антон Ильин. 

Вектор –  
на прямые договоры

С мая управляющая компания предла-
гает жителям управляемых домов иници-
ировать собрания по переходу на прямые 
договоры с ресурсниками, этим процессом 
в городе занимаются только управляющие 
компании ГЕУК "Дубна", "Управдом "Дубна", 
"Черная речка", предоставив добросовест-
ным жителям не платить лишние деньги за 
тех нерадивых жильцов, которые не платят, 
возможность оплачивать коммунальные 
услуги напрямую, без посредников, парал-
лельно предлагая выбирать советы домов с 
одной лишь целью, чтобы усилить контроль 
за проведением ремонтных работ, контро-
лировать средства. 

Как отметил Антон Ильин, по ГЕУКу в 
этом отношении проведена огромная рабо-
та, осталось небольшое количество домов, 
которые в ближайшие месяц-два также 
перейдут на прямые договоры. 

- Тем не менее управляющая компания 
остается для жителей исполнителем комму-
нальных услуг, потому что в любом случае, 
если плохо греет батарея в отопительный 
сезон, если горячая вода ненадлежащей 
температуры, либо холодная ненадлежа-
щего качества, человек обращается к нам. 

Наши сотрудники безотлагательно выхо-
дят на место и разбираются, что произошло. 
Жителю напрямую в ресурсоснабжающую 
организацию обращаться не надо, этими 
вопросами будет заниматься управляющая 
компания.

На сегодня ГЕУК "Дубна" проводит 
большой комплекс работ, она не только 
проводит ремонтно-восстановительные 
работы трубопроводов, инженерных систем 
и поддерживает чистоту в подъездых, но и 
информирует жителей о статусе их дома по 
различным вопросам, в том числе и юриди-
ческим (например, по разделению лицевых 
счетов, долей в квартире, по изменению в 
законодательстве). 

И только имея специалистов во всех 
направлениях, начиная от технических 
работников, заканчивая работниками па-
спортного стола, юристами, экономистами 
и т.д., и только в диалоге с жителями можно 
работать стабильно. 

Мы самая крупная компания в городе, 
стабильная, нацеленная на долгосрочную 
работу. С каждым годом ее позиции только 
укрепляются: работает профессиональная 
команда, выстроен диалог с жителями боль-
шинства домов, с которыми встречаемся 
практически ежедневно (раньше это было 
в приемные дни). 

Я как директор несколько вечеров в 
неделю посвящаю встречам с жителями 
непосредственно на их доме, потому что из 
кабинета, со слов и по фото-, видеоматери-
алам не всегда объективно можно оценить 
ситуацию. Без диалога никуда, - считает 
Антон Николаевич.

Долгосрочные проекты
Диалог у управляющей компании с со-

ветом дома на Тверской, 9 налажен, за-
планированы долгосрочные проекты работ, 
как текущих, так и капитального характера. 
В связи с этим позиция администрации го-
рода и подведомственной ей организации 
МБУ ЦХО по поводу предложения жителям 
дома перейти в их управляющую компанию 
только мешает совместной, нормальной ра-
боте жителей и управляющей организации, 
нарушает действующее законадательство, 
регулирующее конкуренцию, приводит к 
образованию нестабильной экономической 
ситуации. 

В доме, как еще раз отметил гендиректор 
ГЕУК "Дубна", все стабильно, дом благопо-
лучный, серьезных проблем не имеет. За-
чем нужно будоражить людей, непонятно…

- Люди напуганы объявлениями, при-
зывающими к переголосованию, они об-
ращаются к нам даже не за помощью, а 
за защитой. Говорят, что не хотят смены 
команды, которая обслуживает дом. Они 
нас знают, доверяют, хотят работать с нами. 
Людей, которые агитируют за смену управ-
ляющей компании, они не знают.

Кстати, на фасаде дома установлено 
уникальное оборудование – датчики, все-
го их на доме семь, которые регулируют 
подачу теплоносителя в зависимости от 
температуры наружного воздуха, что по-
зволяет экономить энергоресурсы. Работа 
с этим оборудованием требует очень се-
рьезных навыков и опыта, в городе такие 
специалисты есть только в управляющих 
компаниях ООО "ГЕК "Дубна", ООО Управ-
дом "Дубна", ООО "Черная речка", и не 
один год мы обслуживаем индивидуальные 
тепловые пункты не только в этом доме, но 
и в других. Не факт, что такие специалисты 
есть у МБУ ЦХО. 

Были проведены поверочные меропри-
ятия: по законодательству у нас раз в 4 
года должны поверяться приборы учета 
горячей воды и отопления, раз в шесть 
лет – холодной воды.

В этом году пришел срок поверки узлов 
учета, состоящих из двух расходомеров, 
термодатчиков и вычислителя. Они прошли 
очередную поверку и успешно, оборудо-
вание признано работоспособным и еще 
4 года будет служить на благо жителям, 
- прокомментировал руководитель управ-
ляющей компании.

От добра добра не ищут
Мы попросили жителя дома №9 на ул. 

Тверская, активного представителя вновь 
избранного совета дома Рената Мифтахо-
ва, поделиться впечатлениями о работе 
управляющей компании, тем более что он 
совместно со специалистами УК выходил 
на осмотр кровли дома, подвала.

- В этом доме живу только год, но по тем 
разговорам, беседам, движению, которое 
на данный момент здесь происходит, счи-
таю, что вектор движения правильный: со-
вет образовался, начали осматривать дом, 
искать места, которые требуют ремонта. 
Пока впечатление очень даже положитель-
ное. Мы смотрим, где есть слабые места, 
соответственно по результатам должен 
быть составлен перечень работ, которые 
необходимо выполнить.

Вообще мне нравится, что управляющая 
компания работает во взаимодействии 
с жителями, что некоторые решения по 
ремонту будут приниматься совместно с 
советом жильцов. Здесь происходит диа-
лог, который ведет к хорошим результатам.

Понятное дело, специалисты УК профес-
сионалы и в ремонте, и в обслуживании, 
однако приятно, что прислушиваются к нам, 
пожелания учитывают, - поделился Ренат.

Что касается предложений по пере-
голосованию за другую управляющую 
компанию, то он однозначно относится 
к этому категорически отрицательно. 
Сейчас началось взаимодействие, и есть 
движение, которое пока что ему видится 
положительным. А вот если начать часто 
менять управляющую компанию, то те, кто 
был, ничего не сделают, с другой стороны, 
неизвестно, что будут делать новые. 

- Мое мнение: образовался совет, есть 
общение с управляющей компанией, пока 
переходить куда-то смысла не вижу – это 
глупость, - считает Ренат Мифтахов.

Беседовала Алёна Михалина

КОНСТРУКТИВНЫЙ ДИАЛОГ – 
залог долгого сотрудничества
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После капитального ремонта полов  
в квартире, расположенной во 
втором подъезде на 7 этаже дома №8  
на ул. Попова, ее собственники 
озадачились вопросом, куда девать 
снятое старое покрытие в виде 
паркетной доски... 

Они обратились к региональному оператору 
по вывозу твердых бытовых отходов, чтобы за-
казать бункер и вывезти строительный мусор. 
Стоимость там озвучили: за вывоз снятых по-
лов надо было заплатить 9 600 рублей. Соб-
ственники посчитали, что это дорого, и решили 
проблему другим путем. Они вынесли "пол" на 
улицу и "аккуратно" сложили его на площадке, 
куда выходит мусоропровод и окна некоторых 
квартир.

В итоге где-то в полдень горючий строитель-
ный мусор появился на площадке перед окнами 
дома, а в 2 часа ночи все это "добро" загорелось. 
Пожарные огонь потушили, но в результате по-
страдало окно на первом этаже (ему досталось 
больше всего: вылетело стекло, выгорела рама и 
т.д.), на втором и третьем этажах в окнах полопа-
лись стекла и фасад дома в этом месте, начиная 
с первого до седьмого этажа, стал закопченный, 
черный, его надо отмывать.

Как отметил главный инженер управляющей 
компании "Управдом "Дубна" Михаил Самохва-
лов, причина пожара непонятна: либо из окна 
что-то бросили, типа непотушенного окурка, либо 
специально подожгли… 

День за днем

ПОЖАР на Попова, 8

Преобразился двор, 
образованный домами №1  
и №3 на ул. Тверской и №2 

на ул. Березняка. Дело в 
том, что он попал в план 

благоустройства дворов по 
губернаторской программе на 

2019 год. 
Причем, если территория двора меж-

ду двумя девятиэтажками на Тверской 
была благоустроена по губернаторской 
программе, то на участке двора у пяти-
этажного дома №2 на ул. Березняка по 
губернаторской программе установили 
детскую площадку. 

Перечисленные дома находятся под 
управлением УК "ГЕУК "Дубна" и, как 
сказала начальник участка по ремонту и 
обслуживанию зданий на левом берегу 
Ирина Евсеева, было решено в этих 
домах выполнить работы по текущему 
ремонту и во дворе дополнительно про-
вести благоустройство силами управля-
ющей компании.

Естественно, все работы провели 
исключительно по желанию жителей, 
которые за них проголосовали, исходя 

из обследования терри-
тории специалистами. 
В перечне работ и вы-
пиливание сухих веток, 
и кронирование вы-
сокорослых деревьев 
(клиновидный ясень), 
и покраска домика-па-
вильона на площадке 
под мусор, и ремонт 
входных групп, и по-
садка кустарника, об-
рамляющего детскую 
площадку.

- Силами управля-
ющей компании прове-
дена большая работа. 
Кроме перечисленного 
выше, мы еще сделали 
подсыпку песком, тут 
еще и дворники пора-
ботали, траву скосили 
и убрали, а маляры не 
только домик, они еще и 
ограждения, и лавочки 
покрасили, - уточнила 
Ирина Константиновна. 

Большое 
БЛАГОУСТРОЙСТВО

Работают сотрудники ООО СО "Коммунальщик"

- Мы обратились в полицию, чтобы установить виновника 
пожара. Но здесь однозначно есть вина собственника: он 
свой строительный мусор должен был вывезти в любом 
случае. Это не крупногабаритные отходы, это именно 
строительный мусор после капремонта в квартире и его 
собственники обязаны вывезти, сколько бы это ни стоило. 
Если дорого запросили в этой компании, значит, надо 
было поискать какую-то другую компанию, которая может 
вывезти дешевле, - прокомментировал ситуацию Михаил 
Васильевич.
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Слова другие, 
мошенники те же

Срочной установкой новых 
водосчетчиков жителей Подмо-
сковья уже не испугаешь. Схемы, 
по которым нечистые на руку 
граждане заставляют пенсионе-
ров раскошеливаться на замену 
приборов учета воды, извест-
ны давно. Теперь мошенники 
придумали новую схему: они в 
камуфляжной форме ходят по 
квартирам и предлагают услуги 
по чистке вентиляции. Якобы МЧС 
решило бесплатно установить в 
вентиляцию датчики противопо-
жарной защиты, но сделать это не 
может, так как вентиляция забита 
многолетней пылью и грязью. 
За прочистку, разумеется, нужно 
заплатить.
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Обзор законодательства

Исключить 
банковские комиссии
По информации "Российской газеты" со ссылкой  
на источник в аппарате правительства, 
поставщикам коммунальных услуг запретят 
включать в тарифы ЖКХ затраты на уплату 
комиссий банковским организациям. Запрет 
инициировала Федеральная антимонопольная 
служба (ФАС), соответствующее постановление  
уже подписал премьер-министр Дмитрий Медведев.

Предполагается, что это решение поможет снизить финансовую 
нагрузку на россиян, а также будет способствовать созданию усло-
вий для развития ценовой конкуренции на рынке платежных услуг.

В настоящее время граждане формально не платят комиссии за 
перевод средств коммунальщикам: если у поставщика ресурсов за-
ключен договор с банком, комиссия ложится на плечи поставщика.

Но по факту эти расходы учитываются при расчете тарифов, то 
есть в реальности их все же берут на себя потребители.

Известны факты, как сообщили в ФАС, когда ресурсоснабжаю-
щие организации, договариваясь с ограниченным кругом банков, 
включали в тариф расходы на перевод платежей граждан за ком-
мунальные услуги по непрозрачным и завышенным ценам.

Если у поставщика услуг нет договора с банком, граждане сами 
вынуждены платить комиссию за перевод платежа. Следовательно, 
она взимается дважды: первый раз — в составе суммы, указанной 
в квитанции, второй раз ее берет сам банк за перевод денег. Более 
того, граждане, вносящие средства напрямую в кассу поставщика 
ресурсов, все равно фактически платят банковскую комиссию, по-
скольку компания загодя включает эти расходы в тариф.

Планируется, что запрет на включение банковских комис-
сий в тарифы ЖКХ начнет действовать осенью 2020 года.
Ранее сообщалось, что по итогам первого квартала 2019 года 

долги россиян за жилищно-коммунальные услуги составили 564,5 
миллиарда рублей. По сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года долг вырос на 28,7 миллиарда. Больше всего физи-
ческие лица задолжали за теплоснабжение — 146,4 миллиарда 
рублей.

Микродоли 
собираются запретить
Поправки в Жилищный кодекс, Законы "О праве 
граждан РФ на свободу передвижения, выбор места 
пребывания и жительства в пределах РФ"  
и "О миграционном учете иностранных граждан  
и лиц без гражданства в РФ" готовятся к третьему 
чтению.

Минимальный размер доли устанавливается органами местного 
самоуправления. Законопроект позволит защитить собственников 
жилья от "черных риелторов" и ограничит появление резиновых 
квартир. В случае принятия документ вступит в силу после его 
официального опубликования.

Проведение 
капремонта в срок

Если собственники не приняли решение о проведении капи-
тального ремонта за месяц, то этим займутся органы местного 
самоуправления. Это позволит своевременно проводить капре-
монт в многоквартирных домах. Кроме того, органам местного 
самоуправления предложили участвовать в приемке работ по 
капремонту в целях обеспечения надлежащего контроля за его 
качеством. Законопроект прошел первое чтение.

Единые правила 
общих собраний
Упрощается процедура проведения общих 
собраний. На них будет проходить формирование 
повестки, общественное обсуждение, голосование. 
При этом граждане смогут выбирать способ 
голосования (очное, письменное, в личном кабинете 
в ГИС ЖКХ). 

Информация будет отображаться в едином месте – в ГИС 
ЖКХ. Это позволит избавиться от отсутствия кворума и исключит 
мошенничество, в том числе предоставление фальшивых про-
токолов собрания.

Получив очередную 
квитанцию на оплату 
жилищно-коммунальных 
услуг, жительница 
подмосковного Дмитрова 
Елена Абдуллоева была 
крайне удивлена.  
В квитанции значилась 
сумма в 68 тысяч рублей, 
из них 49 тысяч было 
начислено за горячую 
воду. А ведь в квартире 
полмесяца вообще никто  
не жил.

Как оказалось, сама виновата. 
Передавая показания приборов 
учета воды в личном кабинете, 
дмитровчанка не туда поставила 
запятую и вместо 2,770 кубометра 
написала 277,0. За расход 277 ку-
бов ей автоматически и насчитали 
гигантскую сумму.

Жителю Люберец Антону Гараеву 
коммунальные службы тоже препод-
несли сюрприз - за месяц насчитали 
за воду 164 тысячи рублей. Не каж-
дая сауна с бассейном столько еже-
месячно платит! Здесь, объяснили 
Гараеву в Люберецком городском 
жилищном центре, произошел тех-
нический сбой в передаче данных. 
Ошибку исправили, хотя гражданину 
и пришлось изрядно понервничать, 
сидя в коммунальных очередях.

Как с наименьшими 
потерями для себя 
исправлять такие 
ошибки?

В расчетном центре, который 
формирует квитанции оплаты за 
услуги ЖКХ, жителям, указывающим 
на ошибки в платежках, чаще всего 
говорят: ну вы заплатите, чтобы не 
копить долги, а мы в следующем 
месяце пересчитаем. Но одно дело, 
когда речь идет об ошибке в 300, 
500 или даже тысячу рублей, и со-
всем другое, если нужно заплатить 
68 тысяч. Не каждый может легко 
вытащить из кармана такую сумму 
в надежде на последующий пере-
расчет.

Да этого и не нужно, заверили в 
Госжилинспекции Московской об-
ласти. Нужно вызвать к себе домой 
представителей управляющей ком-
пании, которые сверят показания 
счетчика и составят акт с верными 
данными. На основании этого акта, 
подкрепленного заявлением соб-
ственника о перерасчете, инфор-
мационно-расчетный центр обязан 
пересчитать платеж. Некорректный 
счет владелец квартиры может не 
оплачивать, совершенно спокойно 
ожидая новой квитанции.

Что хочу,  
то и не плачу

Жители иногда просто вычерки-
вают из платежки услугу, с которой 
они не согласны. Некоторые, напри-
мер, не хотят платить за капремонт 
и просто уменьшают общую сумму 
коммунального платежа на тариф 
капремонта. Другим кажется, что 
отказаться от радиоточки можно 
простым росчерком карандаша по 
этой графе в платежке.

Особенно часто так делают пен-
сионеры, которым не разъяснили за-
конодательные тонкости. По закону 
любая сумма, заплаченная челове-
ком за услуги ЖКХ, распределяется 
пропорционально размеру оплаты 
за услугу в общем объеме счета. 
А это значит, что не вычеркнутые 
капремонт или радиоточка остались 
неоплаченными, а все услуги понем-
ногу. И в следующем месяце придет 
платежка уже с небольшой задол-
женностью, которую приплюсуют к 
текущей сумме.

Ошибками считаются и перепу-
танные показания приборов учета 
воды, когда в графу с горячими по-
казаниями вбиваются холодные, и 
наоборот, и задержка с передачей 
показаний. Тогда оплата за потре-
бленные ресурсы начисляется по 
нормативу, а он примерно раза в 
два выше, чем показания счетчика. 
Скажем, по нормативу житель сто-
личного региона в месяц оплачивает 
6-7 кубометров холодной и 4-5 кубо-
метров горячей воды. По счетчикам, 
не особо экономя, выходит 4 и 2,5 
куба соответственно.

Здесь тоже есть свой нюанс: 
обычно холодной воды в любом 
доме расходуется больше, чем 
горячей. Если человек вдруг пере-
путал холодную графу с горячей, 
текущий показатель по холодной 
воде будет ниже, чем предыдущий. 
Значит, система автоматического 
расчета оплаты его не примет, и в 
счете следующего месяца будет 
указан норматив по потреблению 
холодной воды. А еще через месяц 
придет такой же "перепутанный" счет 
с нормативом по горячей - теперь 
это текущее значение окажется ниже 
ошибочного предыдущего. Словом, 
единичная ошибка на два месяца 
выбьет вас из привычной колеи, так 
что будьте внимательны.

А еще бывает так, что аккуратно 
передаваемые показания вдруг 
вообще перестают отображаться в 

платежке. Это значит, что пропущен 
срок поверки приборов учета. Он 
указан в платежке в самом верху - в 
отрывном талоне, куда предлагается 
вписывать показания тем, кто пред-
почитает подавать их не в электрон-
ном, а в бумажном виде.

Переплачено,  
но не потрачено

В прошлом году Госжилинспекция 
вернула жителям Подмосковья 84 
миллиона рублей, переплаченных 
за жилищно-коммунальные услуги. 
Причины у переплат разные - от 
банального завышения цен до не-
профессионализма сотрудников 
расчетных центров или технических 
сбоев в программах. Так, жителям 
Домодедова насчитывали плату за 
отопление не только в жилых, но и 
в нежилых помещениях дома, тогда 
как оплачивать обогрев не жилья 
должны были его собственники. 

В Железнодорожном расходы на 
отопление считали по нормативам, 
а в доме между тем был установлен 
исправный прибор учета тепла. В 
Серпухове к показаниям общедомо-
вых приборов накидывали лишние 
кубометры и гигакалории, в Истре 
вписали в платежную квитанцию 
несуществующую услугу, которую 
жители несколько месяцев не за-
мечали. А в Подольске особо вни-
мательный собственник обнаружил, 
что оплачивает норматив по воде за 
себя и еще каких-то четверых людей, 
якобы проживающих вместе с ним в 
квартире. 

Поэтому всегда нужно вниматель-
но изучать платежку. И обращать 
внимание на то, корректно ли указа-
ны показания счетчиков и меняется 
ли размер оплаты прочих услуг из 
месяца в месяц. Резкое повышение 
стоимости какой-то одной услуги или 
внезапное появление в платежном 
документе лишней графы должно 
насторожить.
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ОСТОРОЖНО!

212-77-97; 215-05-20;  
8-916-467-46-70;  
8-967-044-43-18 (круглосуточно) 

АВАРИЙНО-
ДИСПЕТЧЕРСКАЯ 
СЛУЖБА:

Не дай себя 
нагреть
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